# **BOLETÍN**

DE INFORMACIÓN MENSUAL PARA LA FACULTAD DE FORMACIÓN DE PROFESORADO Y EDUCACIÓN

**NOVIEMBRE 2025** 

# **FORMACIÓN**

Conferencias, talleres, seminarios y otras actividades formativas

Recursos electrónicos y gestión bibliográfica es un curso de la Biblioteca de Educación para conocer los recursos electrónicos de información específicos del área de Educación, cuyo programa consta de: ¿Qué es Refworks? Web de Educación y Biblioguias. Recursos electrónicos. Acceso y manejo de RREE: buscar bibliografía. Manejar Refworks. Inserción automática de citas y referencias en Word. Prácticas y recursos de apoyo. Se celebrará presencialmente, en el Aula Multimedia - FanDidáktica de la Biblioteca de Educación, el 5 de noviembre de 2025, en horario de 16:30 a 18:00 horas. Para más información e inscripción al curso se puede visitar la página web en este enlace

Portal científico. Taller destinado a personal docente e investigador y personal docente e investigador en formación (PDIF). Esta actividad formativa está abierta a cualquier facultad o escuela. La formación es en línea y no es reglada. Se celebrará el 6 de noviembre de 2025 en horario de 16:00 a 17:30 horas. El programa es el siguiente: 1. ¿Qué es el Portal Científico de la UAM?: contenido e incorporación de la información. 2. ¿Qué aporta a los investigadores? Utilidades. 3. Gestionar mi información en el Portal Científico. 4. Depositar mis publicaciones en el repositorio institucional (Biblos-e Archivo) desde el Portal Científico. Para más información e inscripción al curso se puede visitar la página web en este enlace



El BOLETÍN de la Facultad de Formación de Profesorado y Educación de la UAM nace con el propósito de facilitar un espacio para visibilizar las actividades que realizamos en la facultad, así como difundir información de interés para el estudiantado, el PDI, el PDIF, el PTGAS y los grupos de investigación de la Facultad.

El BOLETÍN se enviará por correo electrónico la última semana de cada mes y cubrirá las actividades que vayan a tener lugar en el siguiente mes natural.

La información que proporciona el BOLETÍN puede completarse con la que ofrecen las pantallas de la facultad, la agenda web y nuestras redes oficiales (Twitter, Facebook e Instagram).

El próximo BOLETÍN se publicará el día 1.12.2025. Las propuestas para incluir informaciones se admitirán hasta el día 21.11.2025. Las solicitudes deben enviarse a través del siguiente formulario:

https://acesse.one/o41wb

Cómo elaborar un trabajo académico es un curso de la Biblioteca de Educación para aprender a seleccionar un tema de trabajo, conocer los recursos (buscar y seleccionar información), evaluar los resultados, redactar el trabajo y gestionar las referencias bibliográficas (APA y RefWorks). Se celebrará presencialmente, en el Aula Multimedia - FanDidáktica de la Biblioteca de Educación, el 11 de noviembre de 2025, en horario de 12:30 a 14:00 horas. Para más información e inscripción al curso se puede visitar la página web en este enlace

Redacción en estilo APA. Sesión formativa dirigida a los estudiantes de Grado o Posgrado de la Facultad de Formación del Profesorado y Educación que trata los siguientes contenidos: Las biblioguías de la UAM. Estilos de comunicación científica. Estilo APA. Preparación de un documento. Estructura y contenido. Citas y referencias. Notas. Recursos para citar. Prácticas y recursos de apoyo. Se celebrará presencialmente en el Aula Multimedia - FanDidáktica de la Biblioteca de Educación, el 13 de noviembre de 2025, en horario de 16:30 a 18:00 horas. Para más información e inscripción al curso se puede visitar la página web en este enlace

Identidad digital e iniciación de la actividad investigadora en Ciencias Sociales, destinado a estudiantes de posgrado y personal investigador de Ciencias Sociales en modalidad presencial y formación no reglada. El programa consta de los siguientes apartados: Identidad digital. Proceso de publicación y difusión de las publicaciones. Se celebrará en el Aula Multimedia - FanDidáktica de la Biblioteca de Educación, el 19 de noviembre de 2025, en horario de 16:30 a 18:00 horas. Para más información e inscripción al curso se puede visitar la página web en este enlace

Taller práctico para aprender a publicar y depositar en abierto. Sesión en línea que ofrece la Biblioteca de Educación para docentes y personal investigador de cómo la ciencia abierta puede ayudar a aumentar la visibilidad del trabajo de cada uno, cumplir con los requisitos de financiación y mejorar el impacto académico. Además, veremos los repositorios, para preservar y difundir la producción científica de cada investigador y expondremos qué son los acuerdos transformativos y cómo aprovecharlos, se trata de publicar en acceso abierto sin pagar de más. Para más información e inscripción al curso se puede visitar la página web en este enlace

Jornadas sobre Realidad y denuncia del genocidio en Gaza: la voz de las poetas gazatíes. Expresión literaria y reivindicación humanitaria se insertan en el estado de alerta y en el poder del movimiento ciudadano contra la violencia genocida. Se celebrarán los días 3, 4, 5 y 6 de noviembre en la UAM. La apertura oficial de las jornadas estará a cargo de la vicerrectora de compromiso social y cultura, la directora del departamento de estudios árabes e islámicos y estudios orientales y el coordinador del programa. Para más información se puede visitar la página web en este enlace

## **INVESTIGACIÓN Y TRANSFERENCIA**

Publicaciones, revistas, tesis doctorales, exposiciones, encuentros científicos

#### Proyecto de Aprendizaje-Servicio NaturActiva+S

La CRUE ha publicado en su web nuestro proyecto de Aprendizaje-Servicio *NaturActiva+S* como **práctica destacada de transferencia e impacto social del conocimiento**.

En este proyecto participa el alumnado de segundo curso del Grado en Ciencias de la Actividad Física y del Deporte (CAFYD), junto con diversos colectivos sociales con los que colaboramos, con el objetivo de **promover la inclusión y el bienestar a través de la actividad física en la naturaleza**.

Más información disponible en los siguientes enlaces:

NaturActiva+S en la web de la CRUE Noticia completa en CRUE Innovación

## **ACTIVIDAD INSTITUCIONAL**

### Actos institucionales, eventos académicos y programas oficiales

## Toma de posesión de don Santiago Atrio Cerezo como decano de la Facultad de Formación de Profesorado y Educación

El pasado 15 de octubre de 2025, tuvo lugar el solemne acto de toma de posesión de don Santiago Atrio Cerezo como nuevo decano de la Facultad de Formación de Profesorado y Educación de la UAM. La ceremonia se celebró en presencia de la rectora, doña Amaya Mendikoetxea Pelayo, del secretario general de la universidad, del personal académico y administrativo, así como de numerosos miembros de la comunidad universitaria.

Durante el acto, el secretario general leyó el acta de nombramiento, tras lo cual el profesor Atrio juró su cargo ante la audiencia, comprometiéndose a cumplir lealmente sus obligaciones conforme a la Constitución Española y los estatutos de la UAM. En su discurso de investidura, el decano destacó tres ejes que guiarán su mandato: "la excelencia académica e investigadora", "el compromiso social y la equidad", y "la apertura y colaboración". Subrayó la idea de que la facultad refuerza su misión de formar a los futuros docentes, educadores e investigadores en un entorno marcado por la digitalización, la diversidad cultural y la sostenibilidad.

El decano saliente, don Jesús Manso Ayuso, intervino para agradecer a su equipo y subrayar la importancia de la facultad en la estructura de la universidad: "Nuestra misión es extraordinaria... formamos a los profesionales que, a su vez, formarán a otros". La rectora, doña Amaya Mendikoetxea Pelayo, por su parte, reconoció los logros alcanzados durante el mandato anterior como la internacionalización, la colaboración con centros educativos y la investigación en inclusión y digitalización y manifestó su confianza en el nuevo equipo directivo.

El perfil del nuevo decano es muy completo: arquitecto por la Universidad Politécnica de Madrid, doctor en Ciencias de la Educación por la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED), profesor del Departamento de Didácticas Específicas de la Facultad, con amplia trayectoria en gestión universitaria. Durante su carrera ha desempeñado cargos como vicerrector de Campus y Sostenibilidad, vicedecano de Ordenación Académica y desarrollo de titulaciones, y director del Instituto Universitario de Ciencias de la Educación (IUCE) de la UAM.

Este relevo institucional refuerza el compromiso de la Facultad con una educación de calidad, vinculada a la transformación social, la innovación pedagógica y la cooperación entre universidad, centros escolares y la sociedad en general. En palabras de Santiago Atrio: "El conocimiento se multiplica cuando se comparte".

#### Enlaces de interés:

Acto de toma de posesión en la web de la UAM

## **OTRAS INFORMACIONES DE INTERÉS**

#### Sección miscelánea

El Vicedecanato de Estudiantes e Internacionalización lanza la Convocatoria de cinco ayudas para que estudiantes de los grados de Maestro/a en Educación Primaria, Maestro/a en Educación Infantil y doble grado en Maestro/a en Educación Infantil y Primaria puedan desarrollar sus prácticas en un centro educativo en EEUU durante un curso escolar a través de AMITY Institute. La movilidad AMITY se enmarca en el programa Erasmus+ Prácticas, excepto para las movilidades de recién titulado. La convocatoria estará abierta desde el 1 de noviembre hasta el día 3 de diciembre de 2025. Para más información e inscripción al programa se puede visitar la página web en este enlace.